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证券代码： 002774                             证券简称：快意电梯 

快意电梯股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2025 年 4 月 10 日 (周四) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、 董事、总经理罗爱明 

2、 董事程卫安 

3、 独立董事陈文建、陈丽华、晁尚伦 

4、监事张毅 

5、财务总监霍海华 

6、董事会秘书王婉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、领导，您好！我来自四川大决策 请问公司最近几年

在一带一路上面是否有新的进展？ 

您好!快意电梯秉持“做全球信赖的电梯品牌”之发展愿景，

践行国家“一带一路”倡议，长期持续深耕开拓海外市场。目前

为止，快意电梯的产品已经销往新加坡、马来西亚、菲律宾、越

南、印尼、柬埔寨、斯里兰卡、澳大利亚、中东、阿联酋、俄罗

斯等 60 多个国家和地区，公司先后承接印度新德里地铁、印度

孟买地铁、印度火车站、菲律宾马尼拉轻轨、印尼雅万高铁、新

加坡陆路局、美国洛杉矶机场、科威特机场等多座海外公共交通
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项目，澳大利亚、马来西亚、阿联酋等国家多个重要电扶梯及高

速梯项目，企业实力和品牌得到全球客户认可。 

2、罗董您好.贵公司可以介绍一下 2024 年在东南亚及中东

地区项目开展进度及 2025 年东南亚和中东地区销售预测

吗？ 

2024 年公司在东南亚和中东地区以当地的子公司为依托，

继续获得了全系列电梯的众多采购项目，高品质的产品、高效的

工程服务能力赢得了中东、新加坡等地区众多客户的一致好评。

未来，公司将继续以安全可靠的品质、高效优良的工程服务全球

客户。感谢您对公司的关注。 

3、请介绍下快意电梯的生产基地布局情况，谢谢 

您好！公司目前投产的有位于东莞市清溪镇金龙工业区的总

部生产基地、位于河南鹤壁市的中原快意工厂以及目前处于建设

中的清溪青皇工厂三大生产基地。 

4、现在国家大力支持旧有电梯的更新改造，并提供了政策

补贴，请问下改如何申请这个补贴？ 

您好！为了提升民众居住、出行的安全和质量，针对旧楼加

装电梯、老旧电梯改造，国家相关部门陆续出台的很多支持政策。

对老旧电梯的更新、改造项目的政策补贴情况，以公司所在地东

莞为例，主要申请流程如下：1，申报主体组织居民对更新改造

方案、更新后管理、维保方案及资金筹措方案等进行意愿表决；

2，申报主体以项目(住宅小区或建筑名称，电梯数量不限)为单

位，在“广东省投资项目在线审批监管平台”进行立项备案；3，

申报主体在“国家重大建设项目库”平台录入项目信息，由属地

镇街(园区)经济发展局、市发展改革局审核；4，申报主体组织

编制资金申请报告，报属地镇街(园区)牵头负责部门、市住房城

乡建设局审核；5，申报主体提交纸质版申报材料至市住房城乡

建设局。 

5、贵司当下股价是否真实反应了公司的价值？ 

尊敬的投资者您好！公司努力做好自身产业经营，回报股东
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的信任，也理解投资者对股价的关注。股价表现受宏观经济环境、

政策变动及市场情绪等多重因素的影响。结合当前二级市场环境

及公司主营业务所在的行业估值现状，公司积极应对，保持实施

高比例分红政策。经营层更会保持积极心态，持续推动企业稳健

发展，为股东创造价值。 

6、依照公告的财务报告，公司存在一定金额的应收账款，

请问贵司是如何管理这些应收款的？准备怎么收回？ 

公司一贯注重应收账款的管理和风险控制，着重从源头上减

少应收账款的金额。首先，对客户进行信用分级管理，对不同级

别的客户拟定有针对性的销售合同和商务条款；其次，结合不同

的客户类型和销售模式制定关键节点收款控制模式，在合同签

订、工厂排产、电梯发货等关键时间节点都有具体的收款比例要

求；对于需要项目现场施工安装的合同，更是在安装班组进场、

安装完工、取得特检院合格证等关键节点进行收款控制，只有客

户支付了相关节点的款项，公司才会进行相应的作业。再次，在

应收账款产生后的阶段，公司通过严格执行 CS7应收账款管理活

动，针对应收账款所处的不同阶段，规定了收款应该采取的不同

策略和标准动作，销售、财务、法务协同一致，共同推进收款工

作，建立起了系统、有效的应收款项管理循环。 

7、年报显示 24 年公司海外收入较 23 年同比显著增长，公

司在海外进行业务拓展的方向和策略是什么？ 

现阶段公司业务国际化以自主扩张为核心路径，通过子公司

自营和国家、地区核心代理商的双重模式进行业务开拓，持续深

耕东南亚基地市场，深度参与当地的轨道交通建设；并巩固中东

市场，以高速梯、家用梯为武器，提升品牌的溢价能力；布局中

资企业的“一带一路”项目，和国企、央企等一道提升中国制造

的影响力。 

8、《中华人民共和国无障碍环境建设法》中支持城镇老旧

小区既有多层住宅加装电梯或者其他无障碍设施，请问贵司

对该法的生效实施是如何应对的？ 
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您好！“无障碍环境建设法”第二十二条要求房屋所有权人

依法配合既有多层住宅加装电梯，这意味着以后加装电梯市场的

人为干扰因素将会得到有效控制，加装梯市场将迎来规范化运作

的时代。公司高度关注该法的出台对旧楼加装和便捷出行电梯市

场的深远影响，已设立对口业务部门，针对加装梯市场进行专业

化运营，积极拓展业务。感谢您的关注！ 

9、近年来，公司所处电梯行业的发展受房地产行业的影响，

增速较慢，请问公司有没有开拓新业务的计划？ 

尊敬的投资者您好！公司目前的业务仍聚焦于电梯相关行业

的开拓，持续做好电梯的生产、销售、安装、维保等业务，积极

参与老旧电梯更新改造、旧楼电梯加装等国家政策支持的相关细

分市场。感谢您的关注！ 

10、快意电梯在 AI 运维、远程监测等领域的研发投入及商

业化进展如何？ 

在智能化与数字化建设方面，公司持续加大在智能化、数字

化领域的研发投入，重点布局无接触呼梯系统、智能派梯算法、

AI 智能监控等技术领域。在物联网平台开发方面，公司自主研

发电梯物联网管理平台，整合电梯流量分析系统，实现对电梯运

行状态、使用频率及维保流程的实时数据采集与分析，提升运维

效率。公司将通过智能化管理平台和 AI 算法优化进一步推动商

业化进程，从而通过数据驱动服务模式拓展市场空间。 

11、来自每日经济新闻记者提问，还想向罗总了解公司去年

电梯销售的具体情况，我们去年销售电梯 1.36 万辆，其中

直梯、扶梯各占比如何？另外，加装电梯、更新电梯的占比

如何？感谢~ 

您好，2024 年公司直梯的收入占比为：78.72%；扶梯的收

入占比为：2.52%。公司一直十分关注国家政策支持下的旧楼加

装和便捷出行电梯市场等，并设立对口业务部门，针对加装梯市

场和更新电梯进行专业化运营，积极拓展业务。具体情况可查阅

巨潮资讯网上公司《2024 年年度报告》的相关内容。感谢您的
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关注！ 

12、2023 年末公司总资产为 20.30 亿元，较 2022 年末下降

14.82；归属于上市公司股东的净资产为 12.03 亿元，同比

下降 11.55。请问公司如何看待这一变动，并采取了哪些措

施以改善资产结构？ 

您好，公司 2023年末总资产为 21.64亿元，较 2022 年同期

增长 6.64%；2023年末归属于上市公司股东的净资产为 12.66亿

元，较 2022年同期增长 5.22%。感谢您的关注！ 

附件清单（如有）  

日期 2025-04-10 17:30:00 

 


